

DISCURSO DE RECEPCION DE
DON SERGIO MARTINEZ BAEZA

por

D. Sergio Fernández Larrain

Académico de número

El que la Academia Chilena de la Historia me haya designado para recibir en su nombre a Sergio Martínez Baeza, me honra altamente.

No fue una mera coincidencia el hecho de que el 21 de septiembre de 1981 se proclamara por unanimidad a Sergio Martínez Baeza, *Académico Fijo* de nuestra Corporación. Ese mismo día y en esta misma sala, ante un público tan escogido como el que hoy nos acompaña, se conmemoraba el septuagésimo aniversario de la creación de la Sociedad de Historia y Geografía. Fecha tan senecta en maestros anales históricos, no podía pasar sin recordarse. ¿Cómo ignorar que entre sus fundadores sobresalen Enrique Maita, Ramón Laval y Miguel Varas Velásquez, simbólos de tradición y de enseñanza? ¡Tanto silenciar resultados de la talla de Crescencio Farías Gómez, José Toribio Medina y Gonzalo Bulnes, seis primeros presidentes honorarios! ¡jóvenes descomunales setenta años de la fecunda labor que avalan los 148 volúmenes de su prestigiosa Revista! En ese día de más vale para nuestras letras, se quiso, precisamente, homenajear a tan querida institución, en la persona de su actual presidente don Sergio Martínez Baeza. No era, por cierto, el único título, que con ser bastante, lucía el nuevo académico. Su obra de investigador y erudito se encuentra abundante y dispersa en las más autorizadas revistas nacionales y extranjeras. Está patente en los Congresos Internacionales de los últimos veinte años. Está viva en la dinámica acción desplegada, en sus prominentes cargos de Subdirector de Bibliotecas, Archivos y Museos; Conservador del Fondo Histórico y Bibliográfico "José Toribio Medina"; Conservador de las Salas "Barros Arana", "Medina" y "Bello" de la Biblioteca Nacional y del Museo Bibliográfico de Chile.

Pero no adelantemos.

Sergio Martínez Baeza, al dar comienzo a su discurso de esta tarde, tributó un emocionante homenaje a su eximio antecesor Ernesto Barros Jarpal; a su padre; a su esposa; a sus amigos y mestras desaparecidos. Al hacerlo, ha obrado con la más auténtica lealtad; la del espíritu y del recuerdo íntimo.

Yo también, como Sergio Martínez Baeza, he sentido en torno nuestro el invisible batir de alas de entrañables compañeros y familiares; me parece ver a Ernesto Barros Jarpal, el amigo incomparable, que agil se levanta, con su ancha y abierta sonrisa, del sillón que generalmente ocupa su dique su ester, a don Vital

Discurso de recepción de don Sergio Martínez Baeza

[artículo] Sergio Fernández Larraín.

Libros y documentos

AUTORÍA

Fernández Larraín, Sergio, 1909-1983

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Discurso de recepción de don Sergio Martínez Baeza [artículo] Sergio Fernández Larraín.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)